

Sordos En 300 casos, 300 curas de sordos, curas y zumbidos oídos. Maravillosa curación de Thompson, 4 pesetas. — Exito de sordos. Venta principal de sordos y sordas. Consulta gratis en Valencia, en la clínica, San Vicente, 102.

La palabra de Galdós

He aquí la carta del eminente novelista, leída en el mitin de San Sebastián: «Señores: El levantamiento espiritual de España, precursor sin duda de una resurrección activa de la Democracia, se ha manifestado ya en diferentes ciudades, villas y territorios de nuestra Península. Paltaba que las voces tribunales, que han despertado los corazones dormidos, resonaran aquí, en este pórtico de la casa hispana por donde salimos a respirar la civilización europea, por donde esa misma civilización, oleada vivificante, penetra en los pulmones de la vida nacional.

A esta ciudad de refinada cultura, de fresca y juvenil belleza, como recién salida del seno de las artes humanas, correspondió hoy formular la protesta contra las leyes de absurda represión que intenta imponer el ultratantismo. Nuestra protesta será más que ninguna confiada y arrogante, porque desde aquí, volviendo los ojos a la cercana frontera, veis el rostro amable de Francia y su mirar dulce y tranquilo, en el cual resplandecen tantos ejemplos dignos de imitación.

Resuenan vuestras voces en los oídos de España y en los de la nación hermana y vecina, para que ésta pueda contar al mundo nuestro duelo por el suplicio con que se nos amenaza, decirle también nuestra resolución firme de cortar los vuelos al poder clandestino que nos gobierna. San Sebastián, que con Irún, Hernani y otros pueblos heroicos, supo contener el empuje del absolutismo armado, sabrá defenderse ahora de este otro absolutismo que, introducido en nuestras viviendas, quiere destruirnos, no con el hierro y la pólvora, sino con el veneno de sus artes farisáicas.

La capital de Guipúzcoa es testimonio vivo de las dos espantosas guerras, que vistas a distancia desde nuestros días nos parecen fantásticas, inverosímiles como parecían históricas que nos oprime el corazón aun después que despertamos de ella. Estos nobles pueblos presenciaron la primera descomunal contienda en que la fe liberal, con loco esfuerzo y sacrificio de generosas vidas, pudo al fin salvar y afianzar el trono de Isabel II. Años después, pasada la tregua en que descansaron las armas, pero no el enojo recíproco de los beligerantes, vieron estos pueblos otra campaña sañuda y tenaz, a la cual, con nuevo esfuerzo y derroche de sangre, puso fin la gente liberal consolidando el trono de Alfonso XII. No pasa mucho tiempo sin que se suscite una tercera guerra, mejor dicho, ocupación o asalto en los primeros años, invisible y silencioso, guerra que no está, sino más bien mina, enemigo astuto que tatea y ocupa todo lo que encuentra débil en el cuerpo social, y allí se establece, allí se nutre, engorda, crece y acaba por imponer su autoridad entre las muchedumbres distraídas o acobardadas. Del tal suceso, los venidos de las dos primeras guerras civiles han venido a monopolizar e inmoderadamente la gobernación de estos desdichados reinos.

Cómo se ha operado esta metamorfosis del absolutismo, antes fiera pujante, ahora bacillus que invade el interior del organismo, es cosa difícil de explicar sin largo examen de hechos y personas. Este fenómeno de los venidos en la guerra, vencedores en una paz descaída, es evidente en nuestro país y está bien claro a la vista de todo el mundo. Observando en derredor nuestro las desdichas que exteriorizan la intoxicación absolutista, el fanatismo, la incultura, el atraso, la pobreza, viene a nuestra mente el recuerdo del colosal sacrificio de vidas, del inmenso desgaste de energía belicosa con que llenamos casi toda la Historia del siglo XIX. Más recordamiento que vanagloria traen a nuestro espíritu aquellas épocas de sacrificio, en las cuales puso la nación española toda su alma, abnegación, hazañas, ardorosa fe.

¿Será posible, decimos hoy perplejos y angustiados, que los grandes méritos de un pueblo no tengan otro pago que la ingratitude? Si esta interrogación no fuese desmentida de un modo eficaz, aunque tardío, todos los españoles amantes de la libertad sentirían clavada en su mente la idea de que se imponen a la nación nuevos y más claros derroteros. Esto es rigurosamente fatal, porque si por la experiencia sabemos que en la vida privada puede manifestarse la ingratitude sin dejar huella, produciendo tan sólo pasajeros quebrantos, la Historia nos dice que en la vida de los pueblos nunca dejó de tener inexorable fallo.

Benito Pérez Galdós.

LOS GORDOS

El reporter tuvo la suerte el último sábado de que se le vinieran a las manos las noticias relacionadas con los premios de la última Lotería, suerte (la del reporter) que no suele saborearse muy a menudo en esta clase de informaciones. Respecto del primer premio ya dimos cuenta detallada.

El segundo premio.

Lo obtuvo, como dijimos, el número 27.882, premiado con 60.000 pesetas. De los decimos de este ya dimos noticias a nuestros lectores. Otros cinco decimos los adquirió D. Juan Ferrnández Oller, capitán de la guardia civil y jefe de la Comandancia de Játiva. Con tal motivo este señor ha invitado a una paella a varios de sus compañeros. Quedan, pues, tres decimos de los cuales nadie sabe una palabra. Es decir, nadie, ni lo sabemos nosotros. Los tales decimos han ido a parar a Almazora, pueblo de la provincia de Castellón. Uno de ellos lo posee D. Fernn Romá, dueño de una fábrica de jabones de aquella localidad. Otro está en poder de D. Joaquín Agustí, otro del Sr. Romá. El Sr. Agustí dió participaciones a Dionisio Torno y Juan Font. El resto lo adquirió el mismo apellido de Barba. Con tal motivo, ha habido entre los agraciados su correspondiente juerguilla, paella y otras cuchipadas.

FERIA DE JULIO

En la sesión municipal de ayer presentó la comisión de Hacienda, y fué aprobado, un dictamen distribuyendo el presupuesto de FERIA en la siguiente forma: A la comisión de Batalla de flores que pedía 18.222 pesetas, se le conceden 14.000; a la de Batallas populares que solicitaba 1.650, 1.000; a la de Beneficencia y Niños, cuyo presupuesto de gastos ascendía a 5.073, 2.000; a la de Certamen Musical que pedía 11.500, 5.000; a la de Fuegos artificiales, en vez de 3.500 que quería, 3.000; a la de Propaganda y Cartel que pedía 7.000, se le conceden 4.000; a la de Cabalgata Industrial que solicitaba 7.500, 4.000; a la de Hacienda que pedía 4.700, 4.000; y a la de Alameda que solicitaba 43.000, 38.000.

Debates municipales

Sesión de ayer

A las cinco de la tarde abre la sesión el Alcalde, y después de aprobada el acta de la anterior, entrase en el

Orden del día

Sin discusión, se acuerda conceder una gratificación de diez pesetas diarias al practicante del consultorio de niños D. Rodolfo Ortiz Cascant; aprobar el proyecto de urbanización de las calles abiertas en los solares de San Agustín, y sacar a subasta la construcción del adquinado y alcantarillado; abrir juicio contradictorio por veinte días en el proyecto de ensanche de la calle de Ribera; desestimar el permiso solicitado por D. Tomás Jiménez para construir una casa en el camino del Caballal, y se instruya expediente para la expropiación del solar; devolver a don Vicente Roca el depósito en garantía de la construcción de una casa en la calle de Vinatea; autorizar a D. Juan Sanchis para elevar un piso en la calle llamada de Tarazona; conceder varias licencias para obras, y adjudicar con materiales viejos el terreno que queda de vía pública en la plaza de Colado.

La calle Mayor del Grao.

Un dictamen de Policía urbana proponiendo se anuncie la subasta para la urbanización de la calle Mayor del Grao, promueve un debate extensísimo é interesante que produce expectación en el público.

El Sr. Cano Pacheco manifiesta que hay presentada una instancia del Sr. Pedrosó, proponiendo realizar las obras por tipo que fueron sacadas en la última subasta, que fué declarada desierta, y con cargo al presupuesto ordinario. De este modo —dice—, consignando la cantidad correspondiente en presupuestos sucesivos hasta 1911, quedarán pagadas las obras con gran economía para el Ayuntamiento.

Pagándose con cargo al empréstito, como propone la comisión, importará lo que hoy vale 274.000 pesetas, 424.000.

Alude al mercado de Villanueva del Grao, que él votó con cargo al empréstito por estimarlo conveniente, después de oír el parecer de los técnicos de la casa, como igualmente la construcción de una fábrica de gas de agua, que desgraciadamente (a su juicio) fracasó, mirando por el bien de Valencia y estimándolo como un principio de municipalización de servicios.

Lee varias operaciones numéricas en apoyo de su criterio. Abunda en sus manifestaciones el Sr. Pérez Lucía, y el Sr. Urios hace historia del asunto.

Recordaba que un Sr. Bofarull, después de presentar una proposición ofreciendo realizar las obras inmediatamente, se descolgó al poco tiempo con la pretensión de que se le pagaran con cargo al empréstito.

La comisión —añade— hubo de decir: es posible que este Sr. Pedrosó pueda conseguir, pues medios no faltan (rumores), cobrar algunos plazos con cargo al empréstito, y por eso se acogió al dictamen de los técnicos.

De este modo se anunciará nueva subasta, y no cabe duda que la concurrencia de licitadores beneficiará al Ayuntamiento.

El Sr. Suay explica por qué se aceptó la instancia de Bofarull y se desecha ahora la de Pedrosó, evidenciando que las circunstancias han variado.

Apoya el dictamen para que se paguen las obras con cargo al empréstito, pues de lo contrario se cargaría demasiado el presupuesto ordinario. Y no estamos tan sobrados —dice— por cuanto se deben 500 ó 600.000 pesetas por gas y electricidad, siendo así que pagando puntualmente obtendríamos de la empresa una bonificación de 15 por 100.

No duden los señores concejales que a la subasta acudirán muchos licitadores.

Además es extraño que se hayan declarado desiertas dos subastas y ahora se presente una instancia accogiéndose al tipo de la última de aquéllas. Y, francamente, a mí me asaltan los mismos recelos que al Sr. Urios.

El Sr. Pérez Lucía pide que se explique por qué se aceptó la instancia del Bofarull y no la de Pedrosó.

Reconoce que no es infundado lo expuesto por el Sr. Urios y solicita que si se le conceden las obras a Pedrosó se comprometa este señor a no cobrar con cargo al empréstito.

Se levanta a hablar el Sr. Mira. De las manifestaciones del Sr. Pérez Lucía parece deducirse que aquí obramos por apasionamientos personales. Nada menos cierto. Preguntaba su señoría por qué se aceptó la instancia del Sr. Bofarull y no la del señor Pedrosó.

(Se realizan dos subastas y las dos se declaran desiertas, y cuando los técnicos estudian el poder pagarse las obras con cargo al empréstito, entonces se presenta la instancia del Sr. Bofarull; entonces, señores concejales, al saber que los técnicos deciden que se paguen las obras con dinero del empréstito, retira su primera instancia y presenta otra pretendiendo acogerse a esta resolución.)

Pero aquí viene el fenómeno. Cuando íbamos a anunciar tercera subasta, se presenta con su proposición el Sr. Pedrosó. Pérez Lucía: Como el otro.

Mira: No, porque el otro, al saber que no cobraría con cargo al empréstito, retiró la instancia y presenta la suya el Sr. Pedrosó. Este señor sabe seguramente con antelación que el Ayuntamiento iba a unificar to-

das las expropiaciones en virtud de una proposición de los Sres. Cabor, Urios y mía, a fin de que se paguen con dinero del empréstito, y de este modo pensó el Sr. Pedrosó que podría incluirse el pago de la urbanización de la calle Mayor del Grao.

El Sr. Pedrosó, por lo mismo que es amigo del Alcalde, pudo conocer el criterio anteriormente expuesto.

Los números, Sr. Cano Pacheco, es lo más exacto cuando tienen por base un fundamento sólido, racional, no como las cantidades leídas por su señoría que se fundan en un supuesto erróneo.

Esos números no los he podido, no ha debido hacerlos su señoría, por los arquitectos, a priori ya indican una baja de 13.000 pesetas en la próxima subasta y afirman que se puede urbanizar la calle Mayor del Grao y el barrio de Pescadores con cargo al empréstito.

He ahí, expuesto a la ligera, por qué defiendo el dictamen y pido que se vote como lo propone la comisión.

El Sr. Suay, que había pedido hablar, renuncia a la palabra después de lo manifestado por el Sr. Mira.

Rectifica el Sr. Cano Pacheco y propone que en tanto se transfieran a otro capítulo las 65.000 pesetas consignadas en presupuesto para la urbanización de la calle Mayor del Grao no se vote el dictamen.

Rectifican extensamente los Sres. Mira, Urios, Pérez Lucía y Cano Pacheco, y en votación nominal se desecha la proposición del Sr. Pedrosó.

Votaron en pro de la proposición los señores Martí, Cortina, Galán, Barrero, Satorres, Borrada, Guillot, Cano Pacheco, Pérez Lucía y el Alcalde; total, 10.

En contra los Sres. Coscollá, Vicente, Gil Roca, Suay, Fábregat, Carbonell, Mira, Aranda, Barberá, Aguilar Blanch, Jiménez Taberner, Tomás, Alcalde y García Rives, total, 14.

Acuérdase quede sobre la mesa el otro extremo del dictamen.

Sin discusión se aprueban los siguientes dictámenes: Autorizar a D. Ramón Alapont para construir un puente de paso sobre la cuneta del camino del Grao; otro lo mismo a D. Joaquín Navarro, en el camino Real de Madrid y otro a D. Simón Casanova, en la carretera de Madrid a Castellón; proponer que para la electricidad que ha de dar gratuitamente la Sociedad Valenciana para alumbrar el distrito del Puerto, se utilicen 10 arcos intensivos, de los cuales se instalarán seis en la calle Mayor y cuatro en la de Escalante; instalar siete faroles de petróleo en el camino de Moncada, uno en la carretera de Madrid y otro en la Carrera del Río, é instalar faroles de gas en las calles de Ausias-March, Moro Zeit, Gros-Vit, San Cristóbal, Jesús, San Roque, Tran-Vía y camino de Burjassot.

Acuérdase colocar un arco voltáico en la plaza de Pertusa y otro en la de Pelliceres; invitar a la empresa Leblón a sustituir los mecheros ordinarios del alumbrado público por mecheros de incandescencia; reconocer créditos a D. Manuel Fas, D. José Pascual Bernat, D. Roberto Robert, D. Pedro Pascual Lluessa, D. Francisco Mora, D. Rafael Barral, D. Rafael Morant, doña Sebastiana Zandinas, D. Ramón Espigues, D. José Barberá, D. José Lapesa, D. Serafín M. Mencheta, D. Tomás Belda, D. Antonio Cervera, don Eduardo Bellver y doña Salvadora Candet Corbató.

Igualmente se acuerda ascender a practicante numerario a D. Manuel Beltrán Vives; conceder un año de licencia al médico don Ernesto Ruiz Morales y gratificar a D. Francisco Vicente Barca y D. Francisco Gadea Gabriel por haber sometido a sus hijos al tratamiento antirrábico.

Se da por enterada la Corporación del fallecimiento del médico supernumerario don Fernando Martínez Sanz.

La comisión de Mataderos propone se nombre administrador del Matadero a don Francisco Ferrer Salvador, pidiendo el señor Cortina explicaciones al Sr. Aranda referentes a las condiciones que para el cargo concurren en dicho señor.

El Sr. Aranda elogia las cualidades morales del Sr. Ferrer, su vasta ilustración y su idoneidad para el cargo.

Rectifica el Sr. Cortina, proponiendo que se nombre administrador en propiedad, proveyéndose la plaza por concurso, y después de hacer el Sr. Mira un caluroso elogio del Sr. Ferrer é intervenir en el debate los señores Aguilar Blanch, Pérez Lucía y Aranda, se aprueba el dictamen.

Terminado el orden del día, se pasa al

Despacho extraordinario FERIA DE JULIO.

Léese una proposición de la comisión de Alameda, proponiendo que en vez de instalarse este año los pabellones, se construyan artísticas torrazas adornadas con arbustos, flores y grupos de luz.

La defiende el Sr. Vicente diciendo que si el Ayuntamiento aprueba la proposición se obtendrá gran economía, rompiendo con el costumbre de presentar todos los años una Feria monótona y sin atractivos.

Los Sres. Galán, Pérez Lucía, Suay, Coscollá y Martínez Aloy la combaten por entender que no es factible la realización de la idea del Sr. Vicente a causa del poco tiempo que falta para la Feria.

Apoya la proposición el Sr. Cano Pacheco, y después de rectificar el Sr. Vicente se acuerda que pase aquélla a estudio de la comisión de Alameda, se comunique el proyecto a los presidentes de sociedades que colocan pabellones en el Real de la Feria y se celebre una reunión a la que asistan los presidentes de las comisiones especiales de los festejos de Julio.

Se da lectura a dos comunicaciones del arrendatario de Consumos y de la Empresa General de Tranvías, ofreciendo el primero 1.000 pesetas para los gastos de la Feria y 750 la segunda.

Apruébase una proposición de la comisión de Propaganda y Cartel solicitando se le faculte para facilitar al litógrafo D. José Ortega el texto del cartel de la Feria, por tener dicho señor paralizados los trabajos.

Léese un dictamen de la comisión de Hacienda, reduciendo los presupuestos presentados por las comisiones especiales de Feria, en la forma que indicamos en otro lugar del periódico.

Estábase con este motivo un animado debate entre los presidentes de varias comisiones y el de la Hacienda, pidiendo los primeros mayor consignación para realizar los festejos.

Los Sres. Vicente y Galán discuten acaloradamente, hasta que el primero de dichos concejales, viendo que el Sr. Galán no se da a partido en lo que respecta al presupuesto de Alameda, anuncia que, desde luego, él procurará que la Feria esté espléndida y que todos los servicios los sacará a concurso.

El Sr. Mira se lamenta de la suma insignificante que se destina para el Certamen Musical.

El Certamen —dice— es la salvación de la Feria, y es preciso, si se quiere que ésta reporte utilidades al comercio y a la industria, que tan culto y atractivo festejo se le asigne mayor cargo al empréstito; aprobar una permuta de nichos en el Cementerio general; autorizar vuelos de 150 metros en los edificios de barrio de Pescadores recalescentes a la plaza de Emilio Castelar, fijándose como arbitrio seis veces el que en la actualidad se satisface;

El Sr. Galán reconoce la importancia del festival musical, pero —añade— no es posible dedicarle más de 40.000 pesetas. El presupuesto total ha de nivelarse, no cabe presentarlo con déficit.

Además, he de recordar que en 1903 con 45.000 pesetas un querido amigo del Sr. Mira, D. Vicente Avallós, llevó a cabo el Certamen musical más grande y hermoso que se ha celebrado en Valencia. A dicho Certamen concurren dos bandas extranjeras y otras españolas de gran renombre. No obstante yo prometo al Sr. Mira aumentar el presupuesto para el festival musical en 10.000 pesetas.

Rectifica el Sr. Mira agradeciendo los buenos propósitos del presidente de la comisión de Hacienda.

Yo no pido —añade— cantidades, pido que haya Certamen y que se respeten los compromisos que con la autorización del Ayuntamiento he contraído.

El Certamen de 1903 es, sin género alguno de duda, el más glorioso de cuantos se han celebrado en Valencia; hago en esto justicia al Sr. Avallós. Pero las circunstancias han variado; las banderas notables que ha citado el Sr. Galán vinieron a Valencia espontáneamente, y ni la Banda Republicana de París ni la Municipal de Milán tienen por costumbre acudir a los concursos.

Sin embargo, haré cuantos esfuerzos sean posibles para el mejor éxito del Certamen, sin afirmar que con 50.000 pesetas haya dinero bastante.

Después de varias rectificaciones queda aprobado el presupuesto general de Feria.

A petición del Sr. Cano Pacheco se acuerda celebrar la sesión próxima el sábado, por ser el lunes 29 día festivo, y que las sesiones sucesivas se celebren por la mañana, dado lo avanzado de la estación.

Discútese brevemente otros asuntos de escaso interés, y se levanta la sesión a las nueve y cuarto de la noche.

Aprobado el presupuesto de Feria, es casi seguro que hoy marchará a Milán el presidente de la comisión de Músicas de la Feria, D. José Mira, facultado por el Ayuntamiento para contratar la renombrada Banda Municipal de la capital italiana para que asista a los festejos de Julio.

Si hoy firma el Alcalde el libramiento para que el contador entregue los fondos necesarios al Sr. Mira, éste marchará inmediatamente a Milán.

Unión republicana

COMITE DEL DISTRITO DEL CENTRO.—Se convoca a todos los componentes de este Comité a una reunión que se celebrará esta noche a las nueve en el Casino de la calle de Libreros.

Se ruega la asistencia de todos los componentes, por tener que tomarse acuerdos importantes relacionados con las declaraciones del Sr. Galán. —El secretario, J. Blasco.

LOS DEPORTES

Cinegéticas. Después de incesantes trabajos ha quedado constituida en nuestra capital la Sociedad del Tiro de Pichón, habiéndose incoado el expediente para que el Estado conceda los terrenos en que ha de instalarse el campo de tiro y el chalet-domicilio de la Sociedad en la playa de Levante, entre el Riuet, el malecón de Levante y el restaurant Miramar.

La nueva Sociedad, ya constituida en la primera reunión celebrada, eligió por aclamación la siguiente junta directiva: Presidente, D. Federico Dupuy de Lome; vice, D. Javier Lamo de Espinosa; secretario, D. José Cerveró; vice, D. José Olmos; tesorero, D. Enrique López; vice, D. Antonio Contal; director del Tiro, D. Juan José Sistierra; vocales: D. Salvador Zaragoza Ripollés, D. José María Bernal, D. Eduardo Liagaria, D. Jacinto Gil de Avallé, D. Juan Carlos, don Eugenio Mazarredo y D. Franco Gómez.

Dada la afición que existe en Valencia al deport cinegético, auguramos a la nueva Sociedad vida próspera.

Aviación. Telegrafan de Milán que el aeronauta De Lagrange ha dado por tres veces la vuelta a la plaza de Armas, siendo ovacionado por la multitud que ha presenciado el espectáculo.

Reostación. Dicen de Barcelona que en el domicilio del Sr. Junoy se reunieron anteayer los periodistas, explicados los periodistas Sr. Oller, que reside en Londres, la forma de un nuevo globo que se denominará «Cataluña», inventado por él.

Comunican de Berlín que aunque el conde Zeppelin ha aplazado para dentro de algunas semanas las pruebas del gran recorrido en su aerostato, ha realizado algunas manobras de ascensión en un nuevo globo de grandes dimensiones.

Náuticos. Club Náutico. —Ayer mañana en el vapor «Canalejas» llegó el balandro «Ise II», propiedad de D. Carlos Wertheim, para tomar parte en las regatas a vela que empezarán el sábado 27.

La patrona D. Ricardo Millieri, el cual consiguió con dicho balandro el primer premio en las últimas regatas celebradas hace un mes en la ciudad condal.

La embarcación está construida en Alemania y es muy bonita.

Se espera venga algún otro balandro de dicho Club, para tomar parte en el concurso.

Ayer tarde fué botado al agua el «Canot», automóvil adquirido por D. Francisco Tráner.

También hemos tenido el gusto de ver el nuevo balandro, construido en ésta, «Albatros» propiedad de nuestro querido amigo D. José García Donato.

La embarcación está bien acabada y luchará también en las próximas regatas.

Uno de estos días daremos el programa completo del concurso, para que los lectores formen una idea y puedan asistir a presenciar estas regatas, las cuales revestirán gran importancia.

VIDA MUNICIPAL

La Junta municipal de Asociados se reunió ayer mañana bajo la presidencia del Alcalde. Sin discusión, se adoptaron los siguientes acuerdos: Aprobar el proyecto de urbanización del barrio de Pescadores, satisfaciéndose el importe de las obras que se realicen con cargo al empréstito municipal; aprobar una permuta de nichos en el Cementerio general; autorizar vuelos de 150 metros en los edificios de barrio de Pescadores recalescentes a la plaza de Emilio Castelar, fijándose como arbitrio seis veces el que en la actualidad se satisface;

transferir las 10.000 pesetas consignadas en el presupuesto para la construcción de un mercado en el Grao, 3.000 para el alumbrado y 7.000 para el monumento al marqués de Campo; aprobar el presupuesto extraordinario para satisfacer el importe del nuevo mercado del Grao; aprobar el pliego de condiciones para la subasta del adquinado de la Granvía, entre la calle de Félix Pizcueta y la vía férrea, frente a la casa del Sr. Banquells, satisfaciéndose el importe de las obras con cargo al presupuesto de 1909.

La Alcaldía ha remitido al Gobernador el expediente de expropiación de varias fincas de la calle y plaza del Angel (Grao), para que declare la necesidad de la ocupación.

Han sido designados los Sres. Fábregat y Martín Mengod para que presidan la subasta del día 7 de Julio para la construcción del adquinado de la calle de Ciscar; a los señores Martí y Fiol para la del 3, de ídem sobre explotación del kiosco de refrescos de la plaza de San Agustín, y a los Sres. Fábregat y Alcayde para la del 25 de ídem, para la venta de un solar en la calle de Murillo.

Ayer visitó al Alcalde una comisión para pedirle se los entregue el importe del primer premio de mascaradas del Carnaval.

El Sr. Maestro prometió que seguramente en cuanto se subaste el arriendo de cédulas personales habrá dinero para hacer efectivo dicho premio.

El día 3 de Julio próximo, a las doce, se celebrará en las Casas Consistoriales subasta pública para la instalación y explotación de un kiosco en la plaza de San Agustín, que podrá destinarse a la venta de refrescos ó a estanco con arreglo a las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento, negociado de Policía urbana.

El Alcalde, acompañado del Sr. Aguilar Blanch, ha visitado al Capitán general para interesarle cada los tiros de caballos necesarios para la celebración de la Batalla de flores.

En los Tribunales

De Piles a Carcagente ó la odisea de un niño.—A puerta cerrada y en el salón Dorado, comenzó ayer la vista de una causa instruida por el Juzgado de Gandia, compareciendo los procesados Fernando Torregrosa Sendra, Fernando Torregrosa Cardona, Francisco Moliner Aguilar, María Sánchez Puig y María Catalá Taya.

Oído a la caja. Una hermosa joven del pueblo de Piles sostuvo ciertos amores que, según la sociedad, son ilícitos, resultando de ellos un gracioso niño, cuya odisea relatamos a continuación.

La buena madre de la muchacha, con el único afán de ocultar la deshonra, se apoderó del niño, con objeto de hacerlo desaparecer, depositándolo en la inclusa de nuestra capital ó en otro lugar reservado.

La abuela, con su nieto en brazos cogió a la mañana el tren, y anda que andarás, llegó a Carcagente, en cuyo punto descendió.

Aquí encontró la abuelita con una mujer llamada Presentación Sanchis, a la que después de breve conversación le endilgó la criatura, la que adaptó Presentación con mil amores, presentándola a su marido, el cual dispuso, como padre, la inscripción del niño en el Registro civil de Carcagente a título de hijo legítimo del matrimonio.

Pero he aquí, querido lector, que el hijo fue descubierta y a consecuencia de ello, procesados todos cuyos nombres indicamos.

La vista de este juicio está señalado para tres días.

Los defienden los letrados señores Castro, Ataval, Simó é Iñáez Rizo.

Sección 2.ª.—José Serra Vicent é Salvador Torres Agramunt, comparecieron ayer acusados de un delito de robo cometido en la noche del 10 de Diciembre último, en la casa Ayuntamiento de Puebla de Farnals.

El fiscal retiró la acusación, y en consecuencia, fueron puestos en libertad los procesados.

Los defendía D. Ricardo Casañ.

SALA DE LO CIVIL.—Procedente del Juzgado de Torrente, se vieron ayer unos autos sobre tercería de dominio, informando los letrados D. José Igual y D. Modesto Sebastián.

SALA DE VACACIONES.—La Sala de gobierno de esta Audiencia ha designado la de vacaciones para el próximo período, que quedará constituida en la forma que sigue:

Presidente, el de la Audiencia provincial, D. Francisco Vasco Vasco; magistrados, don Fabián Sunyé Morales, D. Antonio Jiménez Sanchis, D. Ernesto Jiménez Sánchez y don Juan Panizas Ibáñez, correspondiendo disfrutar licencia al presidente de la Audiencia don Ambrosio Tapia Gil, al de la Sala de lo civil D. José Campomar Portal y a los magistrados D. Juan Francisco Fornés Cabanero, don Millán Díaz Medina y D. Enrique Zaldívar Ruiz.

Señalamientos para hoy

SECCION 2.ª.—Sagunto.—Pedro de la Cruz Expósito y Vicente Giner Mateo. Robo.

SALA DE LO CIVIL.—Maximiliano Gomis Abero con Hueso y Oletna. Rendición de cuentas.

Información obrera

SOCIEDAD UNION OBRERA DEL PUERTO.—Habiendo de procederse a la construcción de nuevos locales para las escuelas de esta sociedad y a la renovación del material de las mismas, esta sociedad ha acordado poner a la venta las mesas y el entarimado que poseen dichas escuelas.

Los que deseen adquirir algo de lo que se anuncia, pueden dirigirse al local que ocupan dichas escuelas, San Fernando, 14, Caballal. —El secretario, Felipe Solís.

Toros y toreros

Valencia. Esta tarde, de cuatro a siete, podrá el público ver en los corrales de la plaza los novillos que van de lidiar mañana los valientes diestros Carrillón, Pipa y Mostizo, el primero y último nuevos en esta plaza.

A los señores abonados se les guardarán sus localidades hasta esta tarde a las siete. Pasada dicha hora dispondrá de ellas la empresa.

En la fiesta habrá moñas y banderillas de lujo y la presidirá encantadora sevillana. A la corrida asistirá el famoso ex torero cordobés Rafael Guerra.

CASA DEL PUEBLO CONVOCATORIA

Se convoca al Comité Organizador a una reunión que tendrá lugar el jueves a las seis y media de la tarde, para tratar de asuntos de interés.—El presidente, Bautista Guillen.

Cinematógrafo Valenciano, Lepanto...
Por el in...
El Sr. Pérez Moso...
Hoy, con motivo de ser tercer martes de moda en el Cine Moderno, anuncia un gran programa compuesto de las últimas creaciones cinematográficas que más éxito han obtenido en el extranjero.

(Cañamalar), a las diez de la mañana, para tratar definitivamente si se paga a los profesores durante las vacaciones, y otros asuntos de interés para las mismas.
Nuestro particular amigo D. Matías García Fayos, después de cursar con gran brillantez la carrera de Medicina, ha obtenido en los exámenes de la Licenciatura la nota de sobresaliente. Reciba el joven médico nuestra enhorabuena.
Hoy, con motivo de ser tercer martes de moda en el Cine Moderno, anuncia un gran programa compuesto de las últimas creaciones cinematográficas que más éxito han obtenido en el extranjero.

cos recetan siempre el Fosfo-Glicol-Kola Domenech, advertimos al público que cuando lo compra sin receta, cite este autor, Domenech, pues de lo contrario le darán otros preparados de éxito dudoso.
Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas tiene usted eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y se pondrá bien.
Anoche se hallaban algunos amigos tomando un refresco en un establecimiento cuando se acercó un hombre con un revólver pidiendo que le siguieran al salón. Negándose los amigos a obedecer la orden y después se presentó el policía con el capitán del cuerpo y otros individuos, llevándose a los amigos.
Este es muy policiaco, pero muy inhumano y más indigno. Pero cómo corregirlo si lo autoriza el Gobierno?
El Sr. Pérez Moso recibió ayer la visita de numerosos vecinos del distrito de la Vega, que le hicieron presente la arbitrariedad y el abuso cometido por Salomón en el reparto de Consumos, no rebajando, según prometió, el 25 por 100 por la desgravación de los vinos.
El Sr. Salomón, a requerimientos del Gobernador, prometió ceder a la justa pretensión de los vecinos de la vega.
Para precios de fábrica en aparatos accesorios, gas y electricidad, pararrayos, ventiladores y motores, V. López, Paz, 5.
Para balcones y accesorios, para construcciones de obras a precios baratísimos, La Balastrera Valenciana, fundición y cerrajería, calle de Burjassot, 10 y 12.
3.500 pts. a ganar!—Véase Concurso 4.º plana.

ment, había dado a luz las dos referidas criaturas, y dos mujeres, por mandato del molinero, las metieron en la espuerta, dejándolas en el lugar en que fueron encontradas.
Detenidos:
Lo han sido Joaquín Monsel Micó (a) «Papu», por malos antecedentes; Teófilo Blanco Devier, de 17 años, por saltar la tapia de la plaza de Toros, y Luis Albert Moreno e Isidro Soría Sánchez (a) «Malagueño», por blasfemias.
Denuncias:
Han sido denunciados Francisco Coquilhat, por vender en domingo; Nieves Marín y Concha Moral, por escándalo.
Gíreulos y sociedades
En nuestros Centros
Juventud de Unión Republicana.—Esta sociedad celebrará baile familiar mañana, de cuatro y media a siete y media de la tarde, en su casa social, Tejedores, 27.
Durante el descanso se sortearán objetos de arte entre las señoras que asistan, para lo cual se les regalará un número.
Será condición precisa el presentar a la entrada el recibo del corriente mes.
El Ideal de Burjassot.—Esta noche, a las nueve y media, verbena de San Juan, gran velada musical y lectura de poesías de festivos escritores.—La comisión.
Otras entidades
El Antigor.—El orfeón de esta sociedad obsequiará hoy a las once de la noche, con una serenata, a D. Juan Bautista Carbonell, en su domicilio (Bajada de San Francisco), y acto seguido le harán entrega de un valioso y artístico pergamino nombrándole soci de mérit de dicha sociedad.
La Lealtad Benéfica, sociedad de dependientes de cafés, fondas y restaurants, celebrará Junta general hoy, a las doce de la noche, en la cervicería y restaurant Munich (antes Fortis), para la dación de cuentas del trimestre y otros asuntos de interés general.—La directiva.
Eis Tranquils.—Esta sociedad celebrará esta noche una gran verbena, en la que se representará «La reina mora», finalizando la velada con un baile familiar.
El Micalte.—Hoy celebrará esta sociedad un gran baile de once a dos de la madrugada, siendo amenizado por una gran orquesta.
Los socios retirarán sus pases en secretaría.
La Bona Vida.—Esta sociedad celebrará hoy a las ocho y media de la noche una suculenta cena, a la que se invita a todos los socios, y un gran baile de nueve y media a doce.
Teatros
Princesa.
Hoy selectos programas en todas las secciones, y por la noche, como verbena de San Juan, grandes novedades.
Debutarán y actuarán en todas las secciones, Los Soeurs Fratels y la atracción de primer orden el Trio Gray, formado por una hermosa señorita y dos caballeros, notabilísimos artistas cómico-musicales-parodistas, que vienen precedidos de gran fama.
Ecos de la región
De Almansa
Actúa con gran éxito en esta población la compañía cómico-dramática de D. José Jordán, dirigida por el primer actor D. Rafael Micó.

ALMACÉN
El Palleter
¡ATENCIÓN!
110. En driles, desde 14 pesetas. En alpaca de 40 a 90 los más superiores.
PARA NIÑOS: Trajes de dril, nuevos modelos, de 3 a 12 pesetas. En piqué, modelo elegantísimo, de 10 a 25 pesetas. En alpaca y lanilla, modelo última creación, de 8 a 30 pesetas.
SASTRERÍA «EL NON PLUS ULTRA», PRZ, 5 (junto al café Fortis).—El que no compra en esta casa se perjudica.

Las Barracas
Motivo de grandes saldos comprados en bordados, se tienen puestos a la venta a precios muy reducidos. Lo que participan a su numerosa clientela.
PRECIO FIJO
SIGUEN SIENDO INMEJORABLES LOS ALGODONES DE **Las Barracas**, bloq. 8 y 10
En las representaciones de «El Cristo moderno», el público aplaudió con entusiasmo.
—Hace un tiempo frío y tempestuoso, propio de invierno.
—Siguen en la cárcel el guardia municipal y el vecino detenidos por el crimen de Montalegre.
El segundo de los presos se niega a pronunciar palabra alguna.
El correspondal.
Almansa 21 Junio.

Oporarios
Oficiales y aprendices, se necesitan en la fábrica de hilos, Pr. Magall, 65, de José Oliver.
Nueva Clínica Madrileña
Pacía Querol, núms. 10 y 12 pral.
El acreditado médico especialista.
D. J. LUIS LAZO garantiza la curación radical y en 9 ó 10 días, de VENEREO, SIFILIS, MATRIZ y PURGACIONES por tratamientos rápidos y modernos. Especialidad para la curación de las Enfermedades de la piel por nuevos procedimientos.
Horas: De 9 a 11 mañana y de 6 a 8 noche, 1 día de 11 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde, 2 días.—Especial y reservadas, de 5 a 6 tarde, 5 días. Todos los días. Los estivos solo por la mañana.

Mantillas, Velos y Bordados
Puntillas y Encajes escogidos y a precios módicos, en el entresuelo de la calle de la Paz, LETRA, P.
CONSULTA
y cura pronta y garantizada de ENFERMEDADES SECRETAS MATRIZ, ORINA, FLUJOS VAS URINARIAS VENEREO-SIFILIS
Dirigiese al médico director de la Gran Clínica Madrileña Calle del Empedrado, 5, principal entrada por la calle de las Barracas
Horas: de 9 a 11 mañana y de 6 a 9 noche, 1 día; de 11 a 1 y de 4 a 6, 2 días. Especiales, 5 días.
Todos los días aunque sean festivos. Curación pronta de REUMA, GOTA, PARALISIS

TALLERES
Grau
Gran Via, P. N. (Pizarro)
Afinación, reposturas
Oficiales suizos y alemanes
Relojes planos y extraplano. De acero, desde ptas. 8; de plata desde ptas. 1250.
Cinematógrafo de La Paz
Espectáculo de gran atracción
Bonito programa de cuadros cinematográficos. Los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños.
ENTRADA GENERAL, 15 CENTIMOS

Una comisión de vecinos del extrarradio ha visitado al Gobernador, en queja contra el arrendatario de Consumos, porque no les rebaja la décima correspondiente.
El Sr. Salomón replicó ante el Gobernador, que los ha otorgado toda la rebaja que la ley previene.
El vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Serrano Larrey está recopilando antecedentes, para pedir a la superioridad autorice el cultivo de tabaco en esta provincia, donde se hicieron ensayos, con excelente resultado, hace algunos años.
La renombrada Agencia Lérica Internacional A. Bignardi y C.ª, de Milán (Italia), que cada año forma importantes compañías de opera para toda Europa y América, ha abierto una sucursal en España, domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 101, 2.º, con el fin de allanar dificultades a empresarios y artistas, poniendo a disposición de aquellos cuantos elementos puedan desear para formar los cuadros de sus compañías, y a los artistas teniendo en continua relación con los negocios teatrales que puedan formarse en Milán.
Inténto nos parece encomiar las ventajas de esta Agencia domiciliada en España.
La Agencia Bignardi y C.ª ha tenido el buen acierto de designar como maestro consultor al notable barítono, y hoy renombrado maestro de canto, Eugenio Labán, que constituye sólida garantía de competencia y honradez.
Felicitamos al Sr. Labán por su nombramiento.

Un suscriptor nos ruega llamemos la atención del señor administrador de correos acerca del siguiente hecho:
Anteayer, de 5:30 a 5:40 de la tarde, depositó en la Administración una carta urgente para Madrid. El receptor telegráfico ayer extrañándose de no haberla recibido.
Como estando en la puerta de la Administración a dicha hora el coche que lleva a la estación la balla no fué dicha carta.
Rozamos al funcionario aludido evite la repetición de estos hechos por los perjuicios que irroga a los interesados.
Varios contribuyentes se han quejado en esta Redacción de lo que les está ocurriendo al querer pagar el 2.º trimestre del año actual.
En la Arrendataría de contribuciones, Hornos de San Nicolás, núm. 3, les dijeron que podían verificarlo en la Agencia ejecutiva, calle del Pío de la Cruz, núm. 15; en esta dependencia les indicaron que podrían hacerlo el 15 del corriente mes, luego el 20, y ahora que no saben cuándo.
Estas dilaciones parecen intencionadas para despistar al contribuyente y hacerle pagar mayores recargos.
Nosotros esperamos del dignísimo delegado de Hacienda corregir este abuso y ordenará a dicha sociedad Arrendataria sobre inmediatamente el 2.º trimestre con el recargo que correspondía, para evitar los perjuicios que se están irrogando a los referidos contribuyentes, los cuales necesitan adquirir el indicado recibo, bien para exhibirlo en los tribunales algunos, bien para otorgamiento de documentos, cuyo requisito es indispensable para dichos actos.
Ayer llegaron a nuestra ciudad en el tren correo de Madrid, de paso para Zaragoza y Barcelona, donde piensan pasar la luna de miel, los recién casados D. José Yalls López y su bellísima esposa doña Josefa Sainz Pardo Sánchez.
De todas veras les deseamos a la feliz pareja toda clase de felicidades.
Por real orden de 19 de los corrientes, se concede a los reclusos excedentes de cupo que se llamen a cubrir bajas en activo, el plazo de 20 días, a contar desde el que se les avise para la incorporación, a fin de que puedan redimirse a metálico; y a los que ya hayan recibido el orden de incorporación, se les contará dicho plazo, desde la fecha de aquella disposición.

Ha llegado a Valencia, recibe consultas diez a doce mañana en el Hotel Roma y practica todas las operaciones necesarias para curar la sordera, flujo de oído y demás enfermedades de garganta, nariz y oído, el reputado especialista D. Alfredo Gallego, director del Instituto de Curación de Madrid, San Bernardo, 18, destinado únicamente al tratamiento de estas afecciones. El esenza (fétidez de aliento), causa frecuente de divorcio, su tratamiento es el único que hace desaparecer por completo tan repugnante enfermedad.
SUCESOS
Desgracias.
Joanquin Carvera Quiles, de 29 años de edad, tuvo ayer la desgracia en Burjassot de que el carro que guiaba le pillara la mano izquierda, fracturándose.
Fué asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos, siendo su estado grave.
—Trabajando ayer en una imprenta de la calle del Triador, Bernabé Martí Gil, se ocasionó una herida con magullamiento y fractura de la mano derecha.
Robos.
En Játiva fué capturado ayer mañana el autor de un robo de gallinas de una alquería del traste tercero del camino real de Madrid.
—El sábado último le robaron a la vecina del pueblo de Calles, María Bou Ibáñez, un saquito que guardaba en la cómoda conteniendo 522 pesetas.
Pero ayer, al abrir la puerta, vió en el quicio de la misma el referido saquito con 370 pesetas, faltando sólo 152.
Fallecimiento.
José Carreres Riús, que fué atropellado por un coche del tranvía el día 14 del actual, ha fallecido en el Hospital.
Hallazgo de dos criaturas.
Ayer fueron encontrados metidos en una espuerta en la calle del Horno, del pueblo de Torrateig, un niño y una niña recién nacidos, cuyos pobres criaturas fueron prohibidas por el vecindario.
Después de incansables gestiones de la guardia civil, se ha podido averiguar que en el molino de Montichelvo, propiedad de José Pascual Lorente, una viuda natural de Guadaseques, llamada María Concepción Cl-

ment, había dado a luz las dos referidas criaturas, y dos mujeres, por mandato del molinero, las metieron en la espuerta, dejándolas en el lugar en que fueron encontradas.
Detenidos:
Lo han sido Joaquín Monsel Micó (a) «Papu», por malos antecedentes; Teófilo Blanco Devier, de 17 años, por saltar la tapia de la plaza de Toros, y Luis Albert Moreno e Isidro Soría Sánchez (a) «Malagueño», por blasfemias.
Denuncias:
Han sido denunciados Francisco Coquilhat, por vender en domingo; Nieves Marín y Concha Moral, por escándalo.
Gíreulos y sociedades
En nuestros Centros
Juventud de Unión Republicana.—Esta sociedad celebrará baile familiar mañana, de cuatro y media a siete y media de la tarde, en su casa social, Tejedores, 27.
Durante el descanso se sortearán objetos de arte entre las señoras que asistan, para lo cual se les regalará un número.
Será condición precisa el presentar a la entrada el recibo del corriente mes.
El Ideal de Burjassot.—Esta noche, a las nueve y media, verbena de San Juan, gran velada musical y lectura de poesías de festivos escritores.—La comisión.
Otras entidades
El Antigor.—El orfeón de esta sociedad obsequiará hoy a las once de la noche, con una serenata, a D. Juan Bautista Carbonell, en su domicilio (Bajada de San Francisco), y acto seguido le harán entrega de un valioso y artístico pergamino nombrándole soci de mérit de dicha sociedad.
La Lealtad Benéfica, sociedad de dependientes de cafés, fondas y restaurants, celebrará Junta general hoy, a las doce de la noche, en la cervicería y restaurant Munich (antes Fortis), para la dación de cuentas del trimestre y otros asuntos de interés general.—La directiva.
Eis Tranquils.—Esta sociedad celebrará esta noche una gran verbena, en la que se representará «La reina mora», finalizando la velada con un baile familiar.
El Micalte.—Hoy celebrará esta sociedad un gran baile de once a dos de la madrugada, siendo amenizado por una gran orquesta.
Los socios retirarán sus pases en secretaría.
La Bona Vida.—Esta sociedad celebrará hoy a las ocho y media de la noche una suculenta cena, a la que se invita a todos los socios, y un gran baile de nueve y media a doce.
Teatros
Princesa.
Hoy selectos programas en todas las secciones, y por la noche, como verbena de San Juan, grandes novedades.
Debutarán y actuarán en todas las secciones, Los Soeurs Fratels y la atracción de primer orden el Trio Gray, formado por una hermosa señorita y dos caballeros, notabilísimos artistas cómico-musicales-parodistas, que vienen precedidos de gran fama.
Ecos de la región
De Almansa
Actúa con gran éxito en esta población la compañía cómico-dramática de D. José Jordán, dirigida por el primer actor D. Rafael Micó.

Hoy, a las horas que a continuación se expresan, se verificarán en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad exámenes libres de las asignaturas siguientes:
A las ocho, por segunda y última convocatoria, escrito y oral de Agricultura y técnica agrícola; de Historia Universal; de Fisiología e Higiene y de Historia Natural.
A las ocho, grados de Bachiller, sección de letras, números del 3 al 62.
A las nueve, Ingresos exámenes escritos del número 226 al 298 inclusive.
Mañana, a las nueve en punto, por segundo y último llamamiento, Ingresos para aquellos que hayan dejado de efectuarlo en convocatorias anteriores.
Colegios laicos
Se pone en conocimiento de todos los socios y sociedades protectoras que mañana se celebrará Junta general extraordinaria en su local, calle de San Fernando, número 14

Los medicamentos forosforados del Dr. Domenech han sido imitados, y como los médicos

de hacerle venir, porque tengo que proponer a usted algo que considero muy beneficioso para su persona. Yo entiendo que hay que proteger a la juventud; yo amo a los jóvenes; soy uno de ellos, por más que muchos no le crean, viéndome dedicado a serios estudios, a problemas graves, que mejor cuadran con la vejez. Pero la vida no es un sueño, como ya le dije a usted en cierta ocasión. La vida no es un juego y hay que aceptarla con toda su seriedad... Por lo demás, lo que tal vez sea beneficioso para usted, será indudablemente muy útil para mí, y si usted lo acepta, merecerá mi agradecimiento.
Isidro, que escuchaba atentamente estas palabras del senador, con todo su relleno de retazos oratorios, no sacó nada en claro. ¿Qué deseaba el señor marqués? Allí estaba él para servirle: podía decir cuál era su intención.
El personaje volvió a hablar con no menos ambigüedad y rodeos, como si temiese descubrir de golpe su pensamiento. El vivía muy ocupado. Era el hombre que en todo Madrid disponía de menos tiempo para dar satisfacción a sus particulares aficiones: Por una parte la sagrada defensa de los trigos, y por otra, las asociaciones de propaganda católica y de religiosidad obrera, devoraban todo su tiempo. Era vicepresidente de unas Ligas, secretario de otras, y consideraba un deber sagrado no faltar a ninguna de sus reuniones. A más de

LA HORDA 161
cogiéndola las manos.—Dime, ¿cuando volverá a padre?..
—No soy Feliciano—chilló la máscara con una voz trémula, en la que parecía vibrar la cólera.— Feliciano tiene las manos más feas que las mías. La prueba está en que las he visto muchas veces, sin decirle a la pobre una palabra.
—Vamos, muchacha, no digas tonterías. ¿Eh que habéis bebido esta tarde?..
—Tú eres un orgulloso, Isidro—continuó la máscara hablando con precipitación, como si temiese que le faltara el ánimo antes de acabar;— tú eres un fatuo que, admirado de tu importancia, no te fijas en nadie. Estás tan orgulloso de que te llamen sabio, que no miras a las gentes, ni tienes pizca de talento para adivinar lo que piensan los que te rodean.
Maltrana la oía con extrañeza.
—¿Pero qué tonterías dices, niña? ¿Es que estás borracha?
Todas las máscaras se habían alejado hacia la cañada, donde sonaban los gritos de juguetonas persecuciones. Estaban solos, más a pesar de esto, el bebé hablaba con su voz atiplada de máscara, fijando, al través de los agujeros del antifaz, sus ojos negros y profundos en los de Isidro.
—Yo no soy Feliciano, pero soy su mejor amiga. Ella es como yo misma... más que si fuésemos hermanas. ¿Y sabes lo que dice Feliciano?... Que

Resfriados **Influenza** **Aspirina granulada** **Reumatismo** **Jaquecas nerviosas**
Bayer Bayer Bayer Bayer

164 V. BLASCO IBÁÑEZ
Apareció el rostro de Feliciano congestionado, con los ojos cubiertos de lágrimas. Al verse con la cara descubierta, quiso escapar: después intentó sonreír.
—Todo ha sido una broma. Confiesa, Isidro, que he sabido marearte, y olvida esas tonterías.
—Feliciano—dijo el joven gravemente,—no llores. Broma ó realidad, bendigo tu valor que te ha permitido decirme tales cosas. Tienes razón, soy un tonto; pero orgulloso nunca. El ciego ya ve: el distraído se fija.
Sin darse cuenta de lo que hacía, una de sus manos soltó las de la muchacha deslizándose instantáneamente por su talle.
Feliciano fijó en él sus ojos, húmedos, negros como dos gotas de tinta, que reflejaban el lejano foco del sol. La presión de aquel brazo en su talle, parecía doblarla, vencerla.
Se miraron sin osar decirse nada, asustados de su atrevimiento, de esta rápida aproximación.
Sonaron cerca de ellos los gritos de las máscaras. El alegre grupo volvía de la cañada, perseguido por los mozos.
La audacia, que había hecho hablar a la joven con la careta puesta, la abandonó de pronto. Desvaneciéndose su atrevimiento, producto de unos sorbos de vino y del amparo de la máscara, Feliciano hizo el mismo gesto de espanto que si despertase

LA HORDA 165
de súbito, completamente desnuda, a la vista de los hombres. Se arrancó del brazo de Maltrana y corrió hacia un árbol inmediato, apoyando en él los codos, ocultando la cara entre las manos.
No quería que la viese Isidro, tenía miedo de mirarle. Ahora lloraba de veras y gemía entre suspiros.
—¿Qué vergüenza, Señor!... ¡qué vergüenza!

LA HORDA 165
de hacerle venir, porque tengo que proponer a usted algo que considero muy beneficioso para su persona. Yo entiendo que hay que proteger a la juventud; yo amo a los jóvenes; soy uno de ellos, por más que muchos no le crean, viéndome dedicado a serios estudios, a problemas graves, que mejor cuadran con la vejez. Pero la vida no es un sueño, como ya le dije a usted en cierta ocasión. La vida no es un juego y hay que aceptarla con toda su seriedad... Por lo demás, lo que tal vez sea beneficioso para usted, será indudablemente muy útil para mí, y si usted lo acepta, merecerá mi agradecimiento.
Isidro, que escuchaba atentamente estas palabras del senador, con todo su relleno de retazos oratorios, no sacó nada en claro. ¿Qué deseaba el señor marqués? Allí estaba él para servirle: podía decir cuál era su intención.
El personaje volvió a hablar con no menos ambigüedad y rodeos, como si temiese descubrir de golpe su pensamiento. El vivía muy ocupado. Era el hombre que en todo Madrid disponía de menos tiempo para dar satisfacción a sus particulares aficiones: Por una parte la sagrada defensa de los trigos, y por otra, las asociaciones de propaganda católica y de religiosidad obrera, devoraban todo su tiempo. Era vicepresidente de unas Ligas, secretario de otras, y consideraba un deber sagrado no faltar a ninguna de sus reuniones. A más de

LA HORDA 168 V. BLASCO IBÁÑEZ
de hacerle venir, porque tengo que proponer a usted algo que considero muy beneficioso para su persona. Yo entiendo que hay que proteger a la juventud; yo amo a los jóvenes; soy uno de ellos, por más que muchos no le crean, viéndome dedicado a serios estudios, a problemas graves, que mejor cuadran con la vejez. Pero la vida no es un sueño, como ya le dije a usted en cierta ocasión. La vida no es un juego y hay que aceptarla con toda su seriedad... Por lo demás, lo que tal vez sea beneficioso para usted, será indudablemente muy útil para mí, y si usted lo acepta, merecerá mi agradecimiento.
Isidro, que escuchaba atentamente estas palabras del senador, con todo su relleno de retazos oratorios, no sacó nada en claro. ¿Qué deseaba el señor marqués? Allí estaba él para servirle: podía decir cuál era su intención.
El personaje volvió a hablar con no menos ambigüedad y rodeos, como si temiese descubrir de golpe su pensamiento. El vivía muy ocupado. Era el hombre que en todo Madrid disponía de menos tiempo para dar satisfacción a sus particulares aficiones: Por una parte la sagrada defensa de los trigos, y por otra, las asociaciones de propaganda católica y de religiosidad obrera, devoraban todo su tiempo. Era vicepresidente de unas Ligas, secretario de otras, y consideraba un deber sagrado no faltar a ninguna de sus reuniones. A más de

LA HORDA 161
cogiéndola las manos.—Dime, ¿cuando volverá a padre?..
—No soy Feliciano—chilló la máscara con una voz trémula, en la que parecía vibrar la cólera.— Feliciano tiene las manos más feas que las mías. La prueba está en que las he visto muchas veces, sin decirle a la pobre una palabra.
—Vamos, muchacha, no digas tonterías. ¿Eh que habéis bebido esta tarde?..
—Tú eres un orgulloso, Isidro—continuó la máscara hablando con precipitación, como si temiese que le faltara el ánimo antes de acabar;— tú eres un fatuo que, admirado de tu importancia, no te fijas en nadie. Estás tan orgulloso de que te llamen sabio, que no miras a las gentes, ni tienes pizca de talento para adivinar lo que piensan los que te rodean.
Maltrana la oía con extrañeza.
—¿Pero qué tonterías dices, niña? ¿Es que estás borracha?
Todas las máscaras se habían alejado hacia la cañada, donde sonaban los gritos de juguetonas persecuciones. Estaban solos, más a pesar de esto, el bebé hablaba con su voz atiplada de máscara, fijando, al través de los agujeros del antifaz, sus ojos negros y profundos en los de Isidro.
—Yo no soy Feliciano, pero soy su mejor amiga. Ella es como yo misma... más que si fuésemos hermanas. ¿Y sabes lo que dice Feliciano?... Que

Mercados de exportación

London, Ju. 17 de 1938. Naranjas.—5.000 cajas de Valencia por el vapor...

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Socias

dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues, ALCIRA

VACUNA CONTRA LA RABIA

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales...

BODEGAS DE LAURONA

Calle de Játiva núm. 1.—Teléfono 431. 12 botellas extra 3 pesetas; superior 2'50 y fino 2'25...

Servicio a domicilio

CINE-MODERNO

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde.

Clinica de enfermedades

Vinicultores!

SALIFENOL

Vinos agrios

El Neutralizador Bofill

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS

Y DE LA MATRIZ

GABINETE DE ELECTROTHERAPIA

Santa Teresa 21, pral.

Consulta: de 10 a 14 y de 19 a 21

Por telégrafo y teléfono

Crimen monstruoso

París.—Comunican de Lille que en Pot-en-Vendui, dos amigos llamados Roriaux y Marquilly se emborracharon y...

Question personal

En la carretera de Extremadura han cruzado hoy dos disparos de pistola don José Sabater y D. Cristino Martos, sin consecuencias.

Las elecciones en Daimiel

Las noticias particulares y las oficiales acerca del resultado de la elección de un diputado por Daimiel, adjudican el triunfo al candidato liberal D. Daniel López, por una gran mayoría.

La mayoría

A primera hora se ha advertido hoy mayor concurrencia de diputados en los pasillos del Congreso.

Obedece el hecho a que el presidente del Consejo ha dirigido una carta a los diputados de la mayoría, interesándoles la puntual asistencia a las sesiones del Congreso.

El ministerio público ha estado representado por el Sr. García Gayena.

La acusación privada por el letrado señor Doval, y la defensa del reo por el letrado Sr. Carreño.

En la Sala había unas diez personas; entre ellas dos señoras, y abogados y periodistas.

El Sr. Carreño ha defendido el recurso, negando la premeditación y alevosía, y haciendo notar las infracciones de ley cometidas en la sentencia.

El letrado ha sido llamado diferentes veces al orden por el presidente.

El Sr. Doval se ha ocupado del proceso; ha mantenido la improcedencia del recurso y ha afirmado la existencia de la premeditación y de la alevosía.

Ha afirmado que Rull y los demás procesados mataron para sembrar el terrorismo en Barcelona.

Ha asegurado, por último, que el veredicto del Jurado se ajustó en absoluto a las disposiciones de la ley.

El fiscal ha mantenido también la existencia de las circunstancias agravantes.

Ha rechazado los argumentos expuestos por la defensa, sentando, por último, la conclusión de que no había lugar al recurso.

Al terminar de hablar el Sr. García Gayena, el presidente del tribunal ha pronunciado las frases: «Visto para sentencia, dándose por concluido el acto».

Muchos abogados han felicitado al señor Doval por su notable discurso.

Se ha contentado que a la vista no asistiera el abogado representante de «La Liga Regionalista».

La impresión es la de que el Supremo confirmará la sentencia de la Audiencia de Barcelona.

Final del Senado

El Sr. Allende Salazar contesta a Díaz Moreu.

Dice que los buques han marchado a proteger a los patriotas.

Frente a la lucha de los sultanes permaneceremos neutrales.

Únicamente exigiremos al sultán cualquiera que sea, respecto al derecho de gentes, cumplimiento de los tratados, seguridad de la vida y hacienda de los españoles.

Igual actitud sigue Francia.

Estamos prevenidos a todo movimiento y dispuestos a cumplir con nuestro deber.

Díaz Moreu rectifica preguntando qué instrucciones se han dado al «Carlos V» que ha ido a Rabat.

Menciona la información de Le Temps pidiendo al Gobierno que se exprese claramente.

Contesta el Sr. González Besada.

El Sr. Díaz Moreu—dice—plantea varias cuestiones que no nos afectan.

Otras son hipotéticas y hacen referencia a acontecimientos futuros.

El Gobierno no oculta su política, pero no puede aventurar profecías.

Insiste el Sr. Díaz Moreu.

El Sr. Allende Salazar confirma las manifestaciones de González Besada.

Se aprueban definitivamente varios dictámenes, incluso el de la comisión del empréstito de 160 millones de pesetas amortizable al 4 por ciento.

Se levanta la sesión.

Final del Congreso

El Sr. Romero protesta de que no se le dejen discutir varias enmiendas que presentó oportunamente.

El presidente Sr. Aparicio dice que las enmiendas las presentó a deshora.

Maura encarece la necesidad de que sean presentadas a su debido tiempo.

Alba y Moret apoyan una enmienda al art. 183.

Piden que los Ayuntamientos tengan un fondo de reserva para las contingencias del porvenir.

Discútese otras enmiendas y se levanta la sesión.

Síntomas de alumbraimiento de la reina Victoria

Al anoecer supuso que la reina Victoria sentía los síntomas precursores del parto.

El rey dispuso que se avisara a su madre doña Cristina y a los infantes.

Por teléfono se avisó al palacio.

El doctor Gutiérrez reconoció a la reina, declarando que el parto presentase con caracteres favorables y el proceso será muy rápido.

Como los síntomas aumentaron, hiciéronse inmediatamente los preparativos necesarios.

De palacio salieron en automóvil a La Granja personajes palatinos.

Se han preparado banderas y farolas para anunciar el nacimiento.

Se ha avisado a la batería para que haga las salvas de ordenanza.

La reina se sintió enferma paseando en carruaje, y regresó seguidamente.

Esperase que alumbre esta misma noche.

Después de la sesión del Congreso, el Sr. Maura marchó a la Granja.

También fueron en auto los Sres. Figueroa y Rothwos.

Conferencia

El almirante Philibert conferenció con Allende Salazar.

En el expres de esta noche ha marchado a Francia.

El infante D. Alfonso y su mujer

El juez del distrito del Hospicio señor Bustamante ha ratificado la separación entre el infante Alfonso de Borbón y la infanta consorte.

Por ello se obliga al infante a señalar 10.000 pesetas de pensión para su esposa.

Como del sumario se desprende la inexactitud de que la pensionada pretendiera asesinar a su marido, el juez ha desistido de seguir el procedimiento criminal.

Ese Juan!

A la infeliz policía, los dedos le parecen huéspedes, y aún no ha abandonado la ilusión de tropezar algún día con el célebre Juan Herrero.

Con tal fin, al anoecer, los guardias detuvieron a un individuo en la calle del Pez.

Los policías, ufanos como los pavos del cuento, condujeron al detenido al Juzgado.

Resultó ser un pacífico transeunte.

Consejero del Banco

En la reunión celebrada por los consejeros del Banco de España, ratificóse el nombramiento para igual cargo a favor de D. Luis Urquijo.

El premio «Somon»

En el Centro del Ejército y la Armada se ha efectuado la solemne entrega del sable de honor al notable geógrafo y comisario de Guerra D. Antonio Blanquer.

Se le otorga tal distinción con motivo de haber obtenido en París tan pundonoroso militar el famoso premio «Somon».

Habla Maura

La Granja.—El Sr. Maura ha declarado que la situación de Marruecos ha llegado a su momento crítico.

«No obstante—ha añadido—esperamos que no tardará la resolución en su otro sentido».

La actitud de España es expectante.

Está confirmada la proclamación de Muley Hafid en Tetuán.

Nosotros permaneceremos neutrales a menos que estallen desórdenes que hagan necesaria nuestra intervención».

El Ayuntamiento de Bilbao

Bilbao.—La minoría socialista del Ayuntamiento ha presentado al alcalde un escrito solicitando para mañana sesión extraordinaria.

Piden tratar de la reforma del reglamento de sesiones y que el Ayuntamiento acuerde protestar contra el proyecto del terrorismo por considerarlo atentatorio a la Constitución, y por privar a importantes organismos obreros y políticos del ejercicio de sus derechos.

El alcalde, apenas recibido el escrito, visitó al gobernador, entregándole la dimisión del cargo.

La noticia ha producido gran júbilo entre los elementos liberales.

Es contentadísima la actitud del alcalde Sr. Ibarcheche.

Cambó y Canals

Procedentes de Barcelona llegaron Cambó el subsecretario de la presidencia, Canals.

Este, como es sabido, fué a Barcelona a conferenciar con los solidarios por encargo de Maura.

La Hacienda municipal

Ya está

En el Congreso se reunió Moret, Canalejas, Azcárate y Leopoldo Riu, llegando a una fórmula de acuerdo en lo referente a la Hacienda municipal, comprendida en los artículos 173 y 174 del proyecto de Administración.

Mañana será sometida a examen de la comisión dictaminadora.

Consta de los siguientes extremos:

1.º Los recargos no podrán pasar de la mitad que hoy cobra el Estado de los Municipios por contribuciones directas sobre algunas tarifas de utilidades.

2.º El Municipio que cobre el repartimiento no podrá cobrar Consumos ni recargos.

3.º El Municipio que sobre Consumos no podrá cobrar repartimiento.

4.º El Municipio que cobre Consumos podrá establecer la cuarta parte de cuota de recargos, y

5.º El Estado suprimirá el cupo de Consumos que percibe el Tesoro de los municipios, así que lo acuerde la comisión.

EL MONUMENTO DE BAILÉN

Se ha verificado una reunión de diputados y senadores andaluces para tratar sobre la erección del monumento conmemorativo de la batalla de Bailén.

El Sr. Prado Palacio ofreció 70.000 pesetas, por las que se suscribe la provincia

de Jaén, excepto el distrito de La Carolina, donde están los campos de batalla, a condición de que el monumento se erija en Jaén, que es el mayor empeño de Maura.

Los 51 representantes en Cortes que se habían suscrito previamente por 100 pesetas cada uno, sin determinar el punto donde había de erigirse, en vista de la disparidad de criterio entre conservadores y liberales, acordaron disolver la Junta del monumento.

Prado Palacio ha dicho que gastará cuanto sea necesario, pero levantando el monumento en Jaén.

Moret ha ofrecido que cuando sea poder se erigirá el monumento en Bailén, que es el punto donde por su historia merece perpetuar aquel memorable y glorioso hecho de armas.

El asunto dará mucho que go.

La información sobre el duelo

Ante la comisión de la ley del duelo ha informado hoy Saint-Aubin pronunciando un elocuente discurso.

Dice que el proyecto lo ha presentado Maura solamente para pasar el rato; no se cumplirá.

Creo preferible que se aplicara a los duelistas el Código penal.

El proyecto castiga al hidalgo que se bate honrosamente y perdona al asesino que mata.

Seguidamente informó el periodista Pinal diciendo que jamás las penas severas acabarían con el duelo.

Terminó manifestando que el proyecto es inadmisible.

Después informó el exgobernador Sánchez Ortiz, quien leyó un documento notable.

Dice que es pueril la presentación del proyecto, conociéndose de antemano su inutilidad.

El proyecto no modificará las costumbres respecto al duelo.

Únicamente servirá para coartar el libro y necesario ejercicio de la crítica que hace la Prensa.

Roberto Castrovido informa a continuación.

Dice que el proyecto nada resuelve, pues las leyes especiales sólo sirven para desprestigiar a los tribunales.

Aumentando tanto la penalidad se da al proyecto un carácter de bárbara venganza sin evitar los duelos.

Finalmente impedirá la acción fiscalizadora de la Prensa.

El caudal del Ebro

Tortosa.—El caudal del Ebro ha descendido, tranquilizándose el vecindario.

Un reo en capilla

Córdoba.—Ha ingresado en capilla el reo José Jenaro Giménez, de 31 años de edad, quien el año pasado mató a un tío suyo, a su novia y a dos mujeres más.

Luego de cometer estos crímenes, hizo resistencia a la guardia civil, que salió en su persecución, haciéndose fuerte en una habitación.

Han sido suspendidos todos los espectáculos en la capital, notándose gran consternación por el triste suceso.

El reo José Genaro será ejecutado a las ocho de la mañana.

Mitín en Gerona

Barcelona.—El 28 del actual se celebrará un gran mitin radical en Gerona.

Entre otros oradores, harán uso de la palabra Emiliano Iglesias y Sol y Ortega.

Virgen incendiada

Barcelona.—En la iglesia de Santa Madrona, situada en la barriada de Pueblo Sueco, se ha incendiado el manto de la virgen.

El accidente causó grande alarma entre los fieles.

Estos atropellábanse a la salida.

Resultaron varios contusos.

Borrás

Barcelona.—El notable actor Borrás marchará en breve a Méjico, Habana y Puerto Rico.

Nuevo Centro Republicano

Barcelona.—En el sexto distrito se ha inaugurado un Centro Republicano antisionista.

Pronunciáronse calurosos discursos, combatiendo la nefasta obra de Maura.

Leyéronse dos cartas de Giner de los Ríos y Lerroux, que fueron vitoreados y ovacionados.

Reinó grande entusiasmo.

El nuevo vástago

(URGENTE)

Madrid 2'45.

La Granja.—Doña Victoria ha dado a luz felizmente un varón.

D. Alfonso lo enseñó a Maura y al personal palatino que esperaba el alumbramiento.

La noticia fué comunicada al pueblo que esperaba el suceso en la calle.

Bolsín

Interior, 83'30.

Amortizable, 100'70.

Franco, 12'75.

Libras, 28'31.

Movimiento marítimo

Embarcaciones entradas:

Vapores: Andalucía, de Sevilla y escalas, con cargo general; Torre del Oro, de Marsella a id.; con id.; Antonia, de Ceite, con id.; Cabo Santa Pola, de Barcelona, de tránsito; Babilón, de id.; con id.; Canalejas, de id., con cargo general; Garnet, de Llorca y escalas, de tránsito; San Leandro, de Amberes, con carbón.

Despachados: Liverpool, 22, 4'35 t.

Naranjas.—Ofrecidas 11.000 cajas, la mayoría en condiciones del vapor «Arabiano» y llegaron en pésima condición. Cotizáronse: Cajas de 429/3; catorces, de 7 a 11.

Cebolla.—De 2 a 4; de 2 a 4 1/2.

Tomate.—Pais, de 7 a 9; Inglesa, de 14 a 15; de 12 a 14. Llegaron «Saphiro» y «Silviana» y «Veria».

Canally.

La vida en Valencia

Ayer se registraron los nacimientos, matrimonios y defunciones siguientes:

Nacimientos: Guillermo Hero Llibe, María del Carmen López Vives, José Cotoles Torro, Eduardo Peña Oms, José Jiménez Embiz, Francisco Cabrera Ramón, Amparo Salom Fornal, María de los Desamparados Chisbert Torres, Desamparada Real Mecholi, Dolores Enguandinos Mota, Josefina Navarro Miguel, Dolores Carmen Cremades, Joaquín Brines Pérez, Emilia Segura, Alicia Ruiz, Salvador Espi Carbonell, Carmen Jimeno Navarro, Joaquín Longares Martínez, Amparo Bonifia Aguilera.

Defunciones: Ninguno.

Defunciones: Luis Llopis Roselló, 9 años, San Vicente, 239, de meningitis; Mariano Esteban Lorenzo, 48 años, Emplon, 27, de insuficiencia mitral; Vicente Fink Azofre, Jesús, 57, de debilidad congénita; Manuela Sabater Olmos, 47 años, H. P., de choque operatorio; María Roca Arece, 17 años, de San Juan, de gastro enterorragia; Concepción Cuera Alvarez, 34 años, Mar, 48, de arterioesclerosis; Antonia Miró Bayarri, 63 años, Camino Grao, de gastro enteritis crónica; Luisa Oriols Serrano, 45 años, San Vicente, 2, de equiepsia cancerosa; Enrique Peris Asensi, 1 año, C. San Vicente, de neumonía; Pilar Roca Alamar, 14 meses, Lluís, de gripa; Vicente Almaro Durán, 59 años; P. Almoira, 5; de úlcera en el estómago; Isabel Marco Forner, 60 años, Chapá, 25, de hemorragia cerebral; Ramona Navarrete, 15 meses, (ahogada acaña Alboraya), por asfixia de sustracción aguda; María Belenguer Talóns, 6 años Camino Grao, de congestión cerebral; Francisco Alfonso Palau, 11 meses, Trafalgar, de meningitis encefalitis.

Total general: Nacimientos, 18; Matrimonios, 0; Defunciones 15.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCESA.—A las 7, 9'30, y a las 11.—Espectáculo de variedades y portulígrafo, por secciones. Verbena de San Juan. Dos debates: Les soeurs Fratelles y la gran atracción El Trio Grifol.

SALÓN NOVEDADES.—Cinematógrafo, películas novedades.—Corona y señora, duetistas.—Elvira Lafont, completista.—Salcedito, bailarina.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Bonito programa de cuadros cinematográficos.

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO EL TURIA.—San Vicente, 123 y 125 (frente a San Gregorio).—Todos los días variación en el programa. Estreos a diario.

CINEMATOGRAFO GRAND PALAIS.—Peris y Valero, 17.—Sesiones 5'30 a 12 noche. Todos los días estreos.

EDEN CONCERT.—Barcas, 34.—En breve grandes debates.—Entrada libre.

CINE ESPAÑA.—OL.—Todos los días sesiones con magníficas películas.

CINE MODERNO.—Sangre, 15.—Sesiones continuas desde las cinco de la tarde; estrenos a diario y programa variado. 10 céntimos, entrada general; 20, preferencia.

GRAN CINEMA VALENCIANO (Lepanto, 24).—Todos los días grandes sesiones de Cine-matografía, estrenando diariamente las películas de mayor atracción. Los jueves regalos de bonitos juguetes a los niños.

Precios: Preferencia 0'15; General 0'10.

Procedentes de una quiebra!

Se liquida una gran cantidad de relojes a precios baratísimos y con buena máquina.

Relojería de ARMENGOD, Zaragoza, 26

Esta casa se ha encargado de realizar dichas existencias.

LA HORDA

eres un orgulloso, que por más que ella te mira, tú nunca te fijas en ella; que te parece muy poca cosa, porque vive en las Carolinas y va a la fábrica de gorras... ¡Claro! como el señor vive en Madrid, y escribe en los papeles, y visto de señorito!... ¡A saber si tendrá en los Madriles cómicas que se lo disputen, señoronas que le hagan el amor!...

Maltrana reía de la candidez de la muchacha. Aquella infeliz se imaginaba su existencia como una carrera de abundancias y triunfos. Su credulidad resultaba una ironía cruel.

—Pero muchacha—dijo—tú has bebido. Tu estás chispa, Feliciana.

—¡Y dale con Feliciana!—repuso ella con tono irritado.—Ya te he dicho que no lo soy. Si lo fuese, te diría cuatro frescas y con motivo; ¡orgullosos! ¡pelambre! ¡golfo con pretensiones!... Pero no te enfades. Te digo esto porque llevo la careta puesta, y porque antes nos han hecho beber un poquito allá arriba. ¡Pobre Feliciana! ¡Pobres mujeres!...

Los hombres habéis arreglado las cosas de tal modo, que nosotros tenemos que callarnos. Y tú, revoltoso de pena, si es que no nos adivinan. Y tú, golfo serio, con toda tu sabiduría, eres tan incapaz de adivinar, tan ciego... que no sabes distinguir entre Feliciana o las cachuelas de conejo a que te convidó su padre.

Maltrana era ahora el que se sentía turbado.

